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ЮБИЛЕИ

– Занятная это шту-
ка – читать архивные ма-
териалы, – говорит Иван 
Павлович. – Попалась мне 
как-то на глаза справка, 
которую подготовила для 
тогдашнего Советского пра-
вительства специальная 
московская комиссия, по-
сланная к нам в Красноярск 
Маленковым. И в которой 
черным по белому после 
выполненной работы было 
написано: медицинский ин-
ститут в Красноярске следу-
ет закрыть.

– Вот как! Почему?
– А начинался сорок чет-

вертый год, сразу после сня-
тия ленинградской блокады. 
Большинство-то наших пре-
подавателей были оттуда! 
Вот и возникла проблема: 
идет война, кадров для обу- 
чения студентов на местах 
нет, со свободными площа-
дями для обучения тоже – 
все, что только можно было, 
давно приспособлено под 
военные госпитали… 

Понятно, что такое ре-
шение правительственной 
комиссии краевые власти 
устроить не могло, оно ста-
ло писать в Москву, просить, 
хлопотать…

– И что потом сыграло 
ключевую роль?

– Я думаю, что обра-
щение к своим землякам 
Михаила Григорьевича 
Привеса – повременить 
с отъездом в Ленинград. 
Хотя потом и он, и первый 
директор медицинского ин-
ститута Николай Иванович 
Озерецкий вскоре все же 
вернулись в свои родные 
пенаты на Неву, где потом 
занялись активной научной 
деятельностью. Но было 

Именно столько настучала матушка-история на календаре времен с 
тех пор, как в суровые дни тяжелейшего для нашей страны второго года 
войны возник на берегах Енисея в заснеженной Сибири медицинский 
институт, ныне носящий имя великого богослова и хирурга В. Ф. Войно-
Ясенецкого. Семь с половиной десятилетий из более чем тысячелетней 
истории нашего государства, а сколько в них вмещено! Сколько человече-

В войну мы начинали с института… … В этом здании «доросли» до академии… …А университет стал визитной карточкой района.

ЭТАПЫ БОЛЬШОГО ПУТИ

НАШЕМУ УНИВЕРСИТЕТУ – 75 ЛЕТ!
ских судеб и характеров «переварено» в стенах нашего вуза за это время!

А ведь случись тогда по-другому, наша история могла бы сложиться со-
всем иначе…

Именно об этом мы и говорим сейчас, в преддверии 75-летия КрасГМУ, 
с ректором нашего университета, профессором Иваном Павловичем 
АРТЮХОВЫМ.

выиграно время, прошел 
первый выпуск красноярских 
лечебников и наш институт 
устоял. Причем в тех же ар-
хивах я неожиданно для себя 
даже обнаружил еще, что 
и наша история фактически 
несколько длиннее, чем та, 
которую мы официально от-
мечаем.

– В каком смысле?
– В самом прямом. Потому, 

что первым документом, 
предопределившим судь-
бу нашего учебного заве-
дения, является распоря-
жение Совета Народных 
Комиссаров СССР, в котором 
прописано Наркомздраву 
СССР и Комитету по де-
лам Высшей школы при 
Совнаркоме СССР объ-
единить эвакуированные 
в г. Красноярск Воронежский 
стоматологический институт, 
части 1-го Ленинградского, 
Ленинградского педиатри-
ческого и Ленинградского 
стоматологического инсти-
тутов в один Красноярский 
медицинский институт. И до-
кумент этот датирован 13 но-
ября 1942 года.

Следовательно, «День 
рождения» нашего универ-
ситета должен отмечаться 
на неделю раньше… 

Но мы решили не ломать 
уже сложившуюся традицию, 
и просто будем считать, что 
вместо одного дня у нас на-
чинается ежегодно неделя 
празднования родного вуза.

– Вот об этом праздно-
вании давайте и погово-
рим… Если мне не изменя-
ет память, то Вы посту-
пили в институт, Иван 
Павлович, в 1976 году, 
в год его 34-летия. Как 
в те времена это отме-

чалось – го-
довщина ин-
ститута?

– Мне 
з а п о м н и л -
ся больше 
1982-й год, 
год 40-ле-
тия вуза. Я, 
уже окончив 
и н с т и т у т , 
учился в  ор-
д и н а т у р е , 
воз главлял 
студенческий 
Совет. Перед 
21 ноября по-
лучил пригласительный би-
лет, а их было всего триста, 
и попал в актовый зал. В пре-
зидиуме ректор, секретарь 
парткома, председатель про-
фсоюза, секретарь комитета 
комсомола. Зайти просто так 
постороннему было нельзя. 

Выступил с отчетом рек-
тор, Борис Степанович 
Граков, рассказал о дости-
жениях вуза, бурные апло-
дисменты. 

Потом нас поздравили 
из райкома партии, завод-
ские шефы, кому-то дали, 
помнится, по этому случаю 
квартиру. А затем был кон-
церт нашей художественной 
самодеятельности. В общем, 
все, как обычно…

– А необычно тоже от-
мечали?

– Самым запоминающим-
ся для меня, наверное, стал 
пятидесятилетний юбилей 
института. Нас собрали 
в Красноярском государ-
ственном театре оперы и ба-
лета, а само празднество 
было организовано в виде 
«круглого» стола на его 
сцене. Мы сидели в зале, 

а на сцену 
были пригла-
шены ветера-
ны института, 
хорошо пом-
нившие о том, 
как институт 
создавался, 
какое было 
трудное вре-
мя, и расска-
зывали обо 
всем этом 
в е д у щ е м у. 
Задушевный 
п о л у ч и л с я 
разговор…

И вообще я считаю, что 
такие «круглые» даты надо 
непременно отмечать! Это 
хороший повод сказать «спа-
сибо» нашим ветеранам, 
подвести итоги своей рабо-
ты, поговорить о будущем, 
вспоминая свое прошлое.

– За годы своего суще-
ствования в наших сте-
нах подготовлено для на-
родного хозяйства стра-
ны свыше сорока тысяч 
специалистов, которые, 
как мы любим говорить, 
работают сейчас на всех 
континентах земного 
шара. Да и в Красноярском 
крае тоже – куда ни глянь, 
везде наши выпускники. И 
министр здравоохранения 
региона, и руководители 
ЛПУ, и народные избранни-
ки, работающие в органах 
законодательной власти. 
Настоящая кузница ка-
дров, получается… А вот 
какие преподаватели Вам, 
как ректору, ближе всего?

– Ну так, сразу, на этот 
вопрос и не ответишь… За 
75 лет многие выдающиеся 
советские, да и российские 

ученые изрядно у нас «на-
следили». Взять хотя бы того 
же Привеса, которого я упо-
мянул. Это с его именем свя-
зана история становления 
кафедры анатомии человека, 
и хотя он проработал на ней 
всего два года, но именно 
при нем в неимоверно труд-
ных условиях войны на ней 
была подготовлена учебная 
база, сделаны учебные по-
собия, таблицы и препараты.

А такой выдающийся со-
ветский гистолог, как Алексей 
Алексеевич Заварзин? Он 
создал учебные руководства 
по гистологии и эмбриоло-
гии, по которым студенты 
медицинских вузов обуча-
ются и сейчас. Академик 
АН СССР и АМН СССР, ла-
уреат Государственной пре-
мии.

Не могу не упомянуть 
в этой связи и ведущего кар-
диохирурга нашей страны 
В. П. Подзолкова, бывшего 
одним из инициаторов стро-
ительства в Красноярске 
Центра сосудистой хирургии 
и много сделавшего для того, 
чтобы у нас такой центр по-
явился.

Мы вправе гордиться ву-
зом, вписавшим в свою исто-
рию такие имена.

– И вправе рассчиты-
вать на то, что теперь 
уже не приедет прави-
тельственная комиссия 
из Москвы, чтобы его за-
крывать…

– Думаю, что не приедет. 
Поздно. Тогда перед вузом 
стояла проблема физическо-
го выживания, а теперь он 
переживает период расцвета 
и созидания. Наш универ-
ситет прекрасно вписался 

в мировое образовательное 
пространство – заключено 
39 действующих договоров. 
Мы активно сотруднича-
ем с такими странами, как 
Япония, Германия, Канада, 
Италия и другими. 

И не без успеха: профес-
сору А. Б. Салминой, напри-
мер, присуждена, как одно-
му из самых высокоцити-
руемых ученых Российской 
Федерации, престижная меж-
дународная премия «Scopus 
Award Russia 2016». 

А какие темы занимают 
сейчас умы наших иссле-
дователей? Вот только не-
сколько основных проектов, 
над которыми мы работаем 
с привлечением зарубежных 
ученых в качестве соруко-
водителей: «Молекулярные 
механизмы нарушения со-
циального поведения при 
заболеваниях аутистическо-
го центра», «Молекулярные 
механизмы амилоидной ва-
скулопатии», «Генетические 
механизмы заболеваний 
сердечно-сосудистой систе-
мы»… 

И так далее и тому по-
добное. Разве это сравнимо 
с теми проблемами, которые 
решало руководство вуза 
семь с лишним десятилетий 
назад? Когда первоочеред-
ной задачей было достать 
для преподавателей белье, 
носки и т. п.?

Словом, тринадцать лет 
назад мы поставили перед 
собой эту амбициозную 
задачу: превратить наше 
учебное заведение в храм 
науки, культуры и образо-
вания. 

И мы уверенно движем-
ся к поставленной цели.
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ОТЧЕТЫ 

Наверное, у многих еще памятны те времена, когда 
к каждому знаменательному событию в жизни страны 
– будь-то партийному съезду или к годовщине Великого 
Октября – готовились трудовые подарки. Коллективы 
рапортовали о досрочно выполненных социалистиче-
ских обязательствах, новоселы получали в спешке вве-
денное в строй жилье, в магазинах царило невиданное 
прежде оживление…

А чем юбилей нашего университета хуже?
Вот мы и решили пойти тем же путем: доложить чи-

тателям о последних свершениях наших сотрудников 
на ниве учебы и преподавания – 75 лет, как сказал бы 
любимый мною актер Леонид Броневой, это, вы знаете, 
75 лет…

ХОРОШИЙ ЗНАК
И открывает нашу «ленту новостей» приятное известие, 
полученное недавно из канцелярии губернатора Красно-
ярского края: распоряжением губернатора за большой 
вклад в развитие системы медицинского образования 
региона почетным знаком «ЗА ВКЛАД В РАЗВИТИЕ 
КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ» награжден наш ректор, Иван 
Павлович Артюхов.

И СНОВА У НАС ВЫБОРЫ! 

Во-первых, был заслушан 
доклад проректора по инно-
вационному развитию и меж-
дународной политике, проф. 
А.  Б. Салминой «Инноваци-
онная политика в КрасГМУ: 
результаты ее внедрения 
и проблемы», вызвавший 
большой интерес. В обсуж-
дении его приняли участие 
проф. С. В. Прокопенко, проф. 
Ю. И. Гринштейн, а также 
руководитель управления 
инновационной деятельно-

стью нашего универистета 
А. В. Светлаков. 

По результатам этого обсуж-
дения Ученым советом было 
принято решение, направлен-
ное на дальнейшее повыше-
ние эффективности инноваци-
онной политики в вузе.

Во-вторых, не менее зна-
чимым и интересным полу-
чилось сообщение зав. кафе-
дрой-центром симуляционных 
технологий, доцента Е. В. Тап-
тыгиной «Симуляционные тех-

нологии в образовательном 
процессе КрасГМУ» (ее содо-
кладчиком по этому вопросу 
выступила декан Института 
последипломного образова-
ния, доцент Е. А. Юрьева). 

О готовности учебных кор-
пусов университета к работе 
в зимних условиях  и о работе 
своего отдела поведал членам 
Ученого совета проректор 
по административно-хозяй-
ственной работе Б. Н. Красно-
пеев, а начальник штаба сту-
денческих отрядов С. Ковбаса 
рассказал об итогах работы 
студенческих отрядов вуза 
в третьем семестре.

Затем проректор по орга-
низационно-правовой рабо-
те, председатель комиссии 

по выборам ректора КрасГМУ  
О. В. Кулешова озвучила 
информацию о проделанной 
работе. 

Как известно, 16 октября 
истек последний срок по по-
даче кандидатур, и комиссия 
представила Ученому совету 
на утверждение список канди-
датов, прошедших процедуру 
выдвижения, для избрания 
на должность ректора КрасГ-
МУ им. проф. В. Ф. Войно- 
Ясенецкого.

В этом списке оказались:
• Алямовский 
Василий Викторович;
• Артюхов 
Иван Павлович;
• Родиков 
Михаил Владимирович.

• доктор медицинских 
наук;

• профессор по ка-
федре стоматологии 
детского возраста.

С 2005 года по насто-
ящее время занимает 
должность:

- руководителя Ин-
ститута стоматологии 

- научно-образователь-
ного центра инноваци-
онной стоматологии;

- заведующего кафе-
дрой-клиникой стома-
тологии ИПО

С 2005 года Главный 
внештатный специа-
лист-стоматолог Мини-
стерства здравоохране-
ния Красноярского края.

С 2016 года Главный 

внештатный специа-
лист-стоматолог Си-
бирского федерального 
округа.

Василий Викторович 
Алямовский  выдвинут 
на должность ректора 
нашего вуза коллекти-
вами кафедры-клиники 
стоматологии ИПО и ка-
федры-клиники ортопе-
дической стоматологии. 

Давно не было такого насыщенного проблематикой 
заседания Ученого совета нашего вуза, какое состоя-
лось 20 октября. Почти четыре часа ушло на то, чтобы 
рассмотреть все вопросы, значащиеся на повестке дня, 
и все они были, как говорится, заслуживающие самого 
пристального внимания.

ПОДАРКИ К ЮБИЛЕЮ

Хороший знак!
Вот уже почти тринад-

цать лет стоит профессор 
И. П. Артюхов на ректорском 
посту, и за это время тысячи 
новых специалистов попол-
нили армию медиков, как 
в  крае, так и в России. Пре-
образились учебные корпу-
са, введены в строй десятки 
важных и нужных объектов, 
а финансирование вуза за 
этот период увеличилось в 
5 (!) раз.

Потому и пользуется Иван 
Павлович непререкаемым 
авторитетом, потому и отме-

чают его многими наградами.
И впрямь у нас есть на кого 

равняться!

КОНКУРС ДОКЛАДОВ
Диплом за 1 место в конкурсе научных докладов 

молодых ученых V Международного конгресса памяти 
А. Р. Лурия «ЛУРИЕВСКИЙ ПОДХОД В МИРОВОЙ ПСИ-
ХОЛОГИЧЕСКОЙ НАУКЕ» в номинации «Лучший устный 
доклад» вручен студентке шестого курса лечебного 
факультета Полине Москалевой, выполнившей работу 
вместе с аспирантом кафедры медицинской генетики и 
клинической нейрофизиологии ИПО Ольгой Сергеевной 
Шилкиной (руководитель – зав. кафедрой д. м. н., про-
фессор Н. А. Шнайдер) по теме: «Нейропсихология ин-
дивидуальных особенностей пациентов с юношеской 
миоклонической эпилепсией».

По итогам выступления нашему докладчику было пред-
ложено подготовить англоязычную статью для журнала, 
входящего в базу данных Scopus. 

ЗАМЕТИЛИ НАШИХ!
10 октября портал Science Daily (США), агрегирующий 

и представляющий информацию о самых интересных 
научных исследованиях в мире, разместил статью 
о результатах совместной экспериментальной работы, 
выполненной японскими учеными (Университет Канад-
завы, Университет Саппоро) и учеными Красноярского 
государственного медицинского университета им. проф. 
В. Ф. Войно-Ясенецкого, а также исследователями 
Университета Сан-Франциско (США). Эти результаты 
опубликованы в престижном международном журнале 
«Scientific Reports». 

Международная исследова-
тельская команда впервые об-
наружила новый механизм бы-
строго транспорта окситоцина 
(нейропептид, регулирующий 
многие аспекты социального 
поведения) через стенку кишеч-
ника посредством RAGE-белков 
(receptors for advanced glycation 
end products, рецепторы для ко-
нечных продуктов гликирования 
белков) в раннем неонатальном 
периоде. RAGE экспрессиру-
ются на поверхности эпите-
лиальных клеток кишечника и 
обеспечивают перенос молеку-
лы окситоцина, поступающего 
в организм новорожденного 
с молоком матери, в систем-
ный кровоток новорожденного.                                                                      
Такой механизм объясняет 
причины повышения уровня 

окситоцина в крови потомства, 
находящегося на естественном 
вскармливании, что, в свою 
очередь, важно для установле-
ния окситоцин-контролируемых 
социальных взаимоотношений 
между матерью и потомством.

Результаты эксперименталь-
ной работы открывают новые 
возможности для заместитель-
ной терапии аналогами оксито-
цина при риске возникновения 
окситоцин-дефицитных на-
рушений развития головного 
мозга (например, при аутизме) 
и являются дополнительным 
доказательством важности 
получения новорожденными 
молока матери, содержащего 
окситоцин, для развития мозга 
и формирования нормальных 
социальных взаимодействий. 

Информация о заседании Ученого совета КрасГМУ от 20 октября 2017 года

В. В. АЛЯМОВСКИЙ:

• доктор медицинских 
наук;

• профессор.
Возглавляет Красно-

ярский государствен-
ный медицинский уни-
верситет имени про-
фессора В. Ф. Войно- 
Ясенецкого с 24 дека-
бря 2004 года.

С 2002 года заведую-
щий кафедрой управ-
ления в здравоохране-
нии ИПО.

Кандидатуру Ивана 
Павловича Артюхова 
на должность ректора 
выдвинули Ученые 
советы лечебного фа-
культета ИПО, а так-
же коллективы почти 
двух десятков уни-
верситетских кафедр 
и такие общественные 
организации, как про-
фсоюзный комитет, 
спортивный клуб «Ме-
дик», Союз молодежи 
и Совет обучающихся 
и т. д. В их числе и ряд 

научных и учебных 
подразделений, меди-

цинские учреждения, 
общежития и т. п. 

Кроме того,  свое 
ходатайство в под-
держку кандидатуры 
И. П. Артюхова вы-
сказалась Ассоциа-
ция Совета ректоров 
медицинских и фар-
мацевтических вузов 
России, краевая орга-
низация профсоюзов  
работников здравоох-
ранения РФ, а также 
Совет ректоров вузов 
Красноярского края.

• доктор медицинских наук;
• доцент по кафедре нейрохирур-

гии с курсом неврологии.
С 2012 года по настоящее время за-

нимает должность начальника меди-
цинского управления – проректора.

С 2010 года по настоящее время 
занимает должность профессора 
кафедры нервных болезней с кур-
сом медицинской реабилитации ПО.

Кандидатуру Михаила Владими-
ровича Ро-
дикова на 
должность 
р е к т о р а 
выдвину-
ли коллек-
тивы уни-
верситет-
ского Цен-
тра стома-
тологии и 
П р о ф е с -
с о р с к о й 
клиники.

Ученый Совет КрасГМУ утвердил своим решением пред-
ставленные комиссией кандидатуры и рекомендовал напра-
вить материалы  на рассмотрение Аттестационной коллегии 
Министерства здравоохранения Российской Федерации.

Затем проректор по учебной работе, проф. С. Ю. Никули-
на представила Ученому совету  информацию по заполне-
нию модулей в рамках дистанционного образования. Далее 
единогласно были  утверждены изменения к «Положению 
о стипендиальном обеспечении и других формах мате-
риальной поддержки студентов, интернов, ординаторов 
и аспирантов».

С интересным сообщением выступила на Ученом совете 
проректор по инновационному развитию и международной 
деятельности, проф. А. Б. Салмина – о создании в КрасГМУ 
нового научного журнала. Его выпуск планируется в элек-
тронной версии и он, по замыслу его создателей, должен 
стать настоящим рупором научных идей нашего вуза в ин-
формационном пространстве планеты.

На Ученом совете были рассмотрены также конкурсные 
вопросы и заслушан рассказ представителя «Газпромбан-
ка» Светланы Кармановой о деятельности этого кредитного 
учреждения, входящего по активам в первую тройку веду-
щих банков страны.

Виталий ПЫРЬЕВ.

И. П. АРТЮХОВ:

М. В. РОДИКОВ:
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УЧЕБА

НОВЫЙ ЭТАП МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ПРОГРАММЫ G-MEDEX

ИЗБРАННЫЕ ВОПРОСЫ
ДЛЯ ПРАКТИКУЮЩИХ ВРАЧЕЙ

ПУСТЬ ГОВОРЯТ ФИЛОСОФЫ…

В рамках реализации международной россий-
ско-японской сетевой образовательной програм-
мы G-MedEx, которая стартовала в 2014 году, 
в нашем университете в сентябре-ноябре этого 
года проходят практику студенты Медицинского 
факультета Университета Ниигаты (Япония) Джун 
Ямагучи, Нана Осаки и Канаэ Тодзаки. 

драх и участия в научных 
исследованиях, посе-
щения международных 
лабораторий и центров, 
японские студенты про-
ходят курс языковой 
подготовки, организо-
ванный сотрудниками 
Лингвистического центра 
КрасГМУ. Ребята не толь-
ко посещают занятия 
по русскому языку, как 
иностранному (препода-
ватель  Э.А Данилова) 
и знакомятся с культурой 
России, но и тренируют 
навыки медицинского 
английского языка.

Так, 28 сентября япон-

Они специализируют-
ся в области патомор-
фологии, глобального 
здоровья, кардиогене-
тики и выполняют ис-
следовательские про-
екты под руководством 
наших исследователей 
в соответствующих под-
разделениях КрасГМУ 
(кафедра патологиче-

ской анатомии им. проф. 
П. Г. Подзолкова, ка-
федра общественного 
здоровья и здравоохра-
нения, Российско-Ита-
льянская лаборатория 
медицинской генетики 
и кафедра внутренних 
болезней № 1).

П о м и м о  з а н я т и й 
на специальных кафе-

ские студенты стали 
участниками «кругло-
го» стола на английском 
языке на тему “Becoming 
a doctor”, прошедшего 
на кафедре латинского 
и иностранных языков. 
В рамках этого меропри-
ятия студенты нашего 
университета – 117-й 
и 119-й групп лечебно-
го факультета и 111-й 
группы педиатрическо-
го факультета обсуди-
ли вместе с японскими 
гостями современные 
аспекты проблемы ста-
новления врача в Рос-
сии и Японии. Участ-

ники «круглого» стола 
обменялись мнениями 
по поводу причин выбо-
ра ими профессии вра-
ча, а также сложностей 
и преимуществ данной 
профессии, существую-
щих в наших странах. 

При этом студенты 
подчеркнули значимость 

целого ряда необходи-
мых современному вра-
чу навыков и качеств, 
важность непрерывно-
го профессионального 
развития врача и со-
хранения им гуманно-
сти в условиях бурного 
развития медицинских 
технологий.

16 октября под руководством доцента, канди-
дата философских наук Леонида Дементьевича 
Рассказова в весьма интересной интерактивной 
форме было проведено семинарское занятие на 
тему: «Философия Эпохи Возрождения: гума-
низм, натурфилософия». 

Студенты 217-й и 218-
й групп педиатрического 
факультета представи-
ли данную тему в виде 
известного российского 
ток-шоу «Пусть гово-
рят». Перевоплотившись 
в известных историче-
ских личностей, которые 
были гостями программы 
и философов того вре-
мени, они поднимали 
актуальные проблемы 
религии, науки, политики 

Открывая конферен-
цию, ректор КрасГМУ, 
проф. И. П. Артюхов осо-
бо подчеркнул, что она 
является и частью госу-
дарственной политики, 
и частью государствен-

и медицины. 
И, конечно же, на эти 

темы вспыхивали яркие 
дискуссии между сту-
дентами, которые так же 
отлично вошли в предло-
женные им роли. 

Перевопл ощённые 
в философов студенты, 
эмоционально отстаивали 
точку зрения своих героев 
и доказывали её пригла-
шённым гостям и зрите-
лям. А те, в свою очередь, 

отстаивали озвученную 
позицию, что только под-
ливало масла в огонь, 
и споры вспыхивали с но-
вой силой.

А затем последовало 

подведение итогов состо-
явшегося разговора. 

В конце занятия все 
студенты, во время ча-
епития, давали оценку 
только что прошедшему 

семинарскому занятию. И 
все они, как один, утвер-
ждали, что прошло оно 
увлекательно и креатив-
но, а представленный 
материал в таком виде 
усваивается гораздо лег-
че, чем обычно. 

Поэтому в заключение 
хотелось бы обратить вни-
мание на то, что офици-
альное или стандартное 
занятие по философии 
воспринимается студен-
тами-медиками довольно 
сложно, в связи с тем, что 
учебный план по данной 
дисциплине очень сжат, а 
материал является абсо-
лютно новым. С ним, как 
правило, они прежде не 

встречались. 
По этой причине, не-

формальные, эмоцио-
нально окрашенные за-
нятия для нас гораздо 
предпочтительнее. 

Ведь как сказал еще 
Платон: «Любое обуче-
ние связано с эмоция-
ми…» 

Анастасия ЧЕХОВА,
студентка 217-й 

группы 
педиатрического 

факультета. 
ФОТО

Сергей  ГОТОВКО,
студент 

217-й группы 
педиатрического 

факультета.

«Избранные вопросы ревматологии и нефроло-
гии для врачей первичного звена здравоохране-
ния», так называлась прошедшая в стенах нашего 
университета конференция,  с участием ведущих 
специалистов в области ревматологии. В ее  ра-
боте приняли участие около трехсот человек.  

ного здравоохранения. А 
также частью дальней-
шего развития первичного 
звена здравоохранения.                                  
Именно первичное звено, 
по его словам, начиная 
с профилактики, вместе 

с ранним выявлением, 
интенсивным лечени-
ем, диспансеризацией 
дает возможность более 
эффективно решать го-
сударственные задачи 
по сохранению здоровья 
населения. Поэтому пе-
ред университетскими 
кафедрами поставлена 
задача: вооружить врачей 
первичного звена здраво-
охранения необходимыми 
знаниями и умениями.               

Именно эту задачу реша-
ла и конференция «Из-
бранные вопросы ревма-
тологии и нефрологии для 
врачей первичного звена 
здравоохранения». По-
священная, прежде всего, 
образованию терапевтов, 
врачей первичного зве-
на, вопросам, которые 
являются наиболее зна-
чимыми в их ежеднев-
ной практической работе.                                    
Ее участники обсудили 

междисциплинарные 
аспекты ревматологии, 
концепции болевого син-
дрома при наличии у па-
циента одновременно 
нескольких заболеваний.                                                   
В рамках конференции 
также состоялись ма-
стер-классы.

Вот как отозвалась 
о проделанной работе 
главный ревматолог СФО 
Елена Зонова, когда кон-
ференция была завер-
шена: «Подобные встре-
чи практических врачей 
по ревматологии позво-
ляют поднять диагностику 
ревматологических забо-
леваний на более высо-
кий уровень. А если врач 
общей практики увидит 
ревматологическую про-

блему, значит, пациенту 
будет вовремя оказана не-
обходимая медицинская 
помощь».

С такой оценкой согла-
сился и д.м.н., профес-
сор кафедры внутренних 
болезней №1 Павел Ше-
стерня, отметивший при 
этом, что переход меди-
цинского образования 
к аккредитации и принци-
пу его непрерывности де-
лает необходимым своев-
ременно транслировать 
новейшие достижения 
диагностики и лечения 
в практическое здраво-
охранение. Наша зада-
ча – постоянно держать 
высокую планку квали-
фикации именно врачей 
первичного звена.
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ДЕНЬ ПЕРВОКУРСНИКА – 2017!
ПРАЗДНИКИ

Торжественная церемо-
ния открытия праздника 
началась с привественных 
слов ректора КрасГМУ, про-
фессора Ивана Артюхова, 
который сразу же подчер-
кнул исключительную его 
особенность в этом году – 
году празднования 75-лет-
него юбилея нашего уни-
верситета.

– Это событие, – сказал 
Иван Павлович, – не про-
сто очередная дата в исто-
рии нашего университета, 
а важная и очень весомая 
веха. Три четверти века как 
существует в Красноярске 
наш вуз, и за это время 
в его стенах подготовле-
но свыше 40 тысяч вы-
сококвалифицированных 

26 октября в ДК «КрАЗа» состоялся долго-
жданный  ожидаемый всеми праздник – «День 
первокурсника КрасГМУ». По устоявшейся тра-
диции, это мероприятие состояло из несколь-
ких частей: торжественной, конкурсной и кон-
цертной.

специалистов. А ведь каж-
дый из нынешних врачей 
Красноярского края тоже 
когда-то был первокурс-
ником. Ничего не подела-
ешь, такова жизнь: сегодня 
вы смотрите с гордостью 
на одноклассников, а зав-
тра новое поколение при-
дет на ваше место, а мно-
гие из вас станут лидерами 
во врачевании, в науке, 
в культуре. А все вместе 
мы выполняем одну мис-
сию – создаем храм науки, 
образования и культуры.                                                             
После приветственных 
слов ректора, из рук комис-
сара штаба студенческо-
го отряда «Медик» Ольги 
Черемных студенты-пер-
вокурсники получили за-

четную книжку – главный 
символ вступления в сту-
денческую жизнь.

Затем состоялось тор-
жественное награжде-
ние победителей осенней 
Спартакиады первокурсни-
ков.

(О победителях осенней 
Спартакиады первокурс-
ников наша газета сооб-
щала в минувшем номере 
– Прим. редакции).

Завершили торжествен-
ную часть праздника де-
каны университетских 
факультетов, высказав 
в адрес первокурсников 
самые теплые пожела-
ния и пожелав им успехов 
в учебе и активной студен-
ческой жизни.

Так, например, декан са-
мого «старого» в КрасГМУ 
лечебного факультета 
Андрей Газенкампф ска-
зал: «Вы успешно вы-
держали первые два 
месяца учебы, значит, я 
в этом не сомневаюсь, 
будете врачами. Дальше 
будет уже легче…».                                                              
Также декан отметил и то, 
что наш студент отличает-
ся в краевом центре своим 
интеллектом, интеллигент-
ностью и чувством юмора. 
А, значит, надо постоянно 
работать над собой, чтобы 
держать марку.

В конкурсной части меро-
приятия участвовали шесть 
команд КВН, состоящих 
из студентов-первокурсни-

ков всех специальностей. 
По итогам двух конкурсов – 
«Приветствие» и «Конкурс 
одной песни», – лучшей 
стала команда медико-пси-
холого-фармацевтическо-
го факультета, на втором 
месте команды Института 
стоматологии и педиатри-
ческого факультета.

Третьей финишировала 
команда первого потока ле-
чебного факультета.

«Мисс первый курс» – 
Анна Бойко, фармацевти-
ческий колледж;

«Мистер первый курс» 
– Александр Ганжа, 
МПФФ, специальность 
«Медицинская кибернети-
ка».

И, наконец, концертная 
программа праздника состо-
яла из творческих номеров, 
подготовленных талант-
ливыми и артистичными 
первокурсниками. Первой 
на сцене продемонстриро-
вала свои творческие спо-
собности Кристина Губер, 
студентка первого курса ле-
чебного факультета, высту-
пив с вокальным номером.                                                
Затем свое умение перед 
зрителями продемонстри-
ровали студенческий те-
атр эстрадных миниатюр 
«Авангард», ансамбль на-
родного танца «Красный 
Яр», ансамбль народной 
песни «Здравица» и танце-
вальный коллектив «Урфин 
Джаз».

Все они показали яркие 

номера, пополнив свои 
ряды талантливыми перво-
курсниками.

В завершение вечера 

состоялось торжественное 
награждение самодеятель-
ных артистов и объявление 
победителей КВН.

НАШИ ЛИДЕРЫ

СМОТРИ ВПЕРЕД – УВИДИШЬ ПЕРСПЕКТИВУ!
С Полиной Москалевой я познакомился, можно ска-

зать, случайно:  наткнулся в перерыве между заседани-
ями Ученого совета на председателя профкома нашего 
университета Юрия Семеновича Винника, что-то живо 
обсуждавшего с молодой девушкой.

– Вот-вот, – увидев меня, 
заулыбался он, и протянул 
навстречу какие-то корочки. 
– На ловца и зверь бежит…

Читаю документ: за отлич-
ную успеваемость, успехи 
в научно-исследовательской 
работе и активное участие 
в деятельности профсоюз-
ной организации образова-
тельного учреждения назна-
чить студентке шестого курса 
КрасГМУ Полине Викторовне 
Москалевой стипендию про-
фсоюза.

Подпись. Печать. Ну как 
тут не позавидовать?

– Не бойсь, половина чет-
верок в зачетке у тебя, – по-
пробовал было я пошутить, 
зная, как легко сейчас лепят 
отличников в наших вузах, 
но Полина мой юмор не при-
няла: успеваемость у нее 
«пять– ноль».

Вот это уже хорошо, а 
с профсоюзами как пере-
секлась?

Вот тут и оказалось, что 
Полина еще со школы ак-

тивно участвовала в органи-
зации мероприятий, от кото-
рых многие отмахивались. 
Будь-то это сбор макулатуры 
или внеочередной субботник 
по уборке родного класса. 
Так что нет ничего удиви-
тельного в том, что и посту-
пив в университет, именно 
она была выдвинута еще 
на первом курсе профоргом 
своей группы. 

И тут же получила зада-
ние: подготовить «своих» 
к вступлению в члены про-
фсоюза.

– А это было непросто, – 
делилась со мной Полина, 
когда мы с ней уже встрети-
лись в редакции. – В группе 
более двадцати человек, 
у каждого свой характер, 
свое видение жизни.

Но с первым заданием, 
тем не менее, она успешно 
справилась, и далее начала 
вести ознакомительно-аги-
тационную работу с одно-
курсниками. Рассказывала 
им о структуре, о функциях, 

правах и возможностях чле-
нов профсоюзной организа-
ции университета, мотивируя 
к вступлению в профсоюз-
ную организацию КрасГМУ.

Так что к окончанию ФФМО 
она уже пользовалась заслу-
женным уважением среди 
коллег и преподавателей, 
и была назначена старостой 
курса. Что, естественно, пре-
допределило еще более тес-
ное сотрудничество с уни-
верситетской профсоюзной 
организацией.

Отныне она неизменный 
член оргкомитета всех ме-
роприятий, проходящий 
под патронажем ректората 
и профсоюзной организации 

КрасГМУ, Таких, как, напри-
мер, «Мой факультет – мой 
университет», посвященного 
Дню основания КрасГМУ. 

А также инициатор и орга-
низатор проекта «профсоюз-
ная зарядка» в КрасГМУ.

При этом надо особо под-
черкнуть, что Полина не 
только сама участвует в ме-
роприятиях, а также в ми-
тингах и пикетах, проводи-
мых Красноярской краевой 
организацией профсоюзов 
работников здравоохране-
ния РФ, но и привлекает сво-
их однокурсников, а также 
младших коллег.

– А не мешает все это уче-
бе? – интересуюсь я у нее.

– Да, нет, что вы, – говорит 
она. – Я хочу стать невроло-
гом, хорошим неврологом, 
поэтому активно занимаюсь 
в СНО на кафедре медицин-
ской генетики и нейрофизи-
ологии. Вот только недавно 
заняла 1 место в конкурсе 
молодых ученых на меж-
дународном конгрессе 
в Екатеринбурге.

А ведь она еще и творче-
ский человек – с удоволь-
ствием занимается бальны-
ми танцами и современной 
хореографией. И как занима-
ется! 

Полина – победитель II 
регионального Фестиваля 
искусств студентов медиков 
и медицинских работников 
2017 года, проводимого при 
поддержке Красноярской 
краевой организации про-
фсоюза работников здраво-
охранения, лауреат (3 место) 
на международном фестива-
ле искусств студентов меди-
ков и медицинских работни-
ков 2017 года( г. Рязань), ор-
ганизованном «Медицинской 
газетой» в содружестве 
с Профсоюзом работни-
ков здравоохранения РФ 
и Ассоциацией «Совет рек-
торов медицинских и фарма-

цевтических вузов» России.
К этому следует добавить 

и то, что она два года назад, 
в составе сборной команды 
КрасГМУ стала победите-
лем конкурса профсоюзных 
агитбригад: «Смотри вперед 
– увидишь перспективу!».                 
А недавно все свои силы, 
она, будучи руководителем 
команды, тратила на под-
готовку к пятому краевому 
конкурсу агитбригад первич-
ных организаций професси-
онального союза работников 
здравоохранения РФ «Убеди 
меня вступить в профсоюз!» 

И уж совсем меня «поло-
жил на лопатки» еще один 
документ – ходатайство 
председателя профкома 
КрасГМУ, профессора Ю. 
С. Винника в адрес крае-
вых профсоюзных властей. 
В котором он перечисляет 
все творческие и организа-
торские достижения Полины 
за последнее время.

И, знаете, сколько в нем 
значится «добрых дел»? 
Целых пятнадцать пунктов!

Вот тут я позавидовал 
Полине уже окончательно: я 
бы так не смог…

Виталий ПЫРЬЕВ.


